
El alcalde Manuel Jiménez entrega el presupuesto municipal al Concejo
de Regidores

El alcalde Manuel Jiménez entrega el presupuesto correspondiente al año 2023 al presidente del Concejo de Regidores del
Ayuntamiento, José Ramón Jiménez.  Le acompañan, regidores de la corporación edilicia. 
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El alcalde Manuel Jiménez entregó el presupuesto municipal del año 2023 al presidente del  Concejo de Regidores 
del Ayuntamiento Santo Domingo Este, José Ramón Jiménez, en compañía de los regidores de la Comisión del 
organismo municipal.

El acto de entrega se realizó en el Despacho del alcalde, en un ambiente de amistad y compañerismo de los 
regidores.

El alcalde Manuel Jiménez dijo que «hoy primero del mes de noviembre del 2022 estamos procediendo hacer 
formal entrega del presupuesto municipal del Ayuntamiento Santo Domingo Este para el año 2023».

Jiménez expresó que a partir de este momento el Concejo de Regidores tendrá a bien chequear la pieza, opinar 
sobre ella, proponer correcciones según lo entienda pertinente.

“Estamos cumpliendo  según la ley con la entrega a tiempo para que la pieza pueda ser discutida, ponderada, 
analizada y mejorada”, agregó Jiménez.

Mientras que el presidente del Concejo de Regidores, José Ramón Jiménez, destacó tal como usted acaba de decir 
señor alcalde, nosotros como Concejo de Regidores estamos recibiendo esta pieza del proyecto de presupuesto 
que va a regir el próximo año.

“Nosotros en el Concejo de Regidores lo vamos a revisar, ponderar y en la mayor brevedad posible tendrá 
respuesta en ese sentido para que el próximo año empiece con buen pie”, argumentó.e Fátima, y asistieron, 
además, familiares de los fallecidos, así como directores y funcionarios del ayuntamiento.



Director de Guateque valoró como positiva experiencia de participación
III Festival Internacional Fradique Lizardo

Participación del grupo Guateque, de Puerto Rico, en el Festival Folklórico Internacional Fradique Lizardo.
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Para el director del grupo Guateque de Puerto Rico la experiencia de participar por tercera vez en el Festival 
Folklórico Internacional Fradique Lizardo ha sido muy buena, aunque siempre hay espacios para mejorar y crecer, 
pues con la nueva dinámica de uno ir a las escuelas públicas y los barrios a llevar los conocimientos del folklor y las 
tradiciones de los pueblos de los distintos países a los niños, es una acción bonita y extraordinaria.

Algo interesante del festival en esta ocasión es que sus organizadores nos pusieron en compañía de México y Los 
Tambores de San Millán en algunas escuelas y los niños bailaron nuestros ritmos culturales e intercambiamos ideas 
para ayudarnos a reforzar nuestras tradiciones y costumbres, destacó Joaquín Nieves, director de Guateque, 
Danza y Folklor.

El gestor cultural de la Novia del Encanto definió como excelente la idea del alcalde Manuel Jiménez de crear y 
establecer el Festival Folklórico, debido a que sin la ayuda del gobierno central es un espectáculo muy difícil de 
realizar.

El alcalde Manuel Jiménez añadió está realizando una labor titánica a beneficio de la cultura del municipio de Santo 
Domingo Este y cuenta con un equipo de trabajo que es muy comprometido con lo que hace, principalmente con 
los grupos participantes, pues siempre el bregar con personas de diferentes caracteres no es tarea fácil.

Entiende que la organización del evento es buena, ya que te dan con anticipación, el itinerario, los lugares en los 
que te va a presentar y el horario.

Pondera positivamente que el Festival Folklórico puedes ser expandido un poco más, como por ejemplo los grupos 
pueden ser llevados a otras provincias, es decir; San Pedro de Macorís, San Cristóbal, Bayaguana, Monte Plata, La 
Victoria, Guerra y Baní, que son los pueblos que están más cerca de Santo Domingo Este, y los pobladores 
conozcan la gran labor cultural y el trabajo que ejecuta el alcalde Manuel Jiménez.

Asimismo, Nieves sostuvo que esa es una forma de que en los demás pueblos implementen la idea esas tan 
importantes actividades como lo es el Festival Folkórico Internacional. También traer más agrupaciones 
latinoamericanas que estén enlazados con nuestras culturas y costumbres,  convertirlo en antillano. 
Posteriormente ampliarlo a los suramericanos.

No obstante, recordó que el pasado año Eddy Sánchez les impartió unas interesantes charlas sobre los 
instrumentos musicales dominicanos, de las que aprendimos a tocar mejor la tambora, las maracas, congas y otros 
de percusión.

Dijo que el grupo lleva por nombre Guateque, debido a que era uno de los bailes de bomba más alegres y 
bulliciosos del folklor de Puerto Rico.



El Ministerio de Agricultura dona semillas al ASDE para el proyecto de
Huertos Urbanos

El alcalde Manuel Jiménez, junto a Carlos Alcántara, del Ministerio de Agricultura, quien le entregó a la encargada de Huertos
Urbanos, Ovelis Moreno, semillas de diferentes productos de ciclo corto.

www.ayuntamientosde.gob.do

Santo Domingo EsteBoletín Informativo de

Mes de Noviembre 2022
#laciudadesdetodos Alcaldiasde Alcaldía ASDE

www.ayuntamientosde.gob.do

Noviembre 3, 2022
El Ministerio de Agricultura donó semillas de diferentes productos de ciclo corto al Ayuntamiento de Santo 
Domingo Este con el propósito de que sean sembradas en los 100 huertos municipales de las tres circunscripciones 
del municipio más grande de la República Dominicana.

Los 100 huertos municipales forman parte del Sistema de Huertos Urbanos, que dirige Ovelis Moreno, proyecto 
creado por el alcalde Manuel Jiménez, con la finalidad de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos de la Ciudad 
Justa y Creativa del ASDE.

Las semillas fueron entregadas por Carlos Alcántara,  en representación de la viceministra de Agricultura, Nidia 
Guzmán, y las recibió Ovelis Moreno, directora del importe plan agrícola. Los tipos de semillas son: ají morrón, 
molondrones, tomates y rábanos.

El alcalde Manuel Jiménez dijo: “Nosotros somos campesinos y en nuestra campaña pusimos una foto de un huerto 
urbano que yo hice detrás de mí casa, y lo hice porque soy campesino, y decía que sembraría muchos huertos”.

Asimismo, agregó que le ha tocado gobernar una ciudad con muchos terrenos baldíos y después de esa acción 
decidió legalizar todo el proceso para que me autoricen el permiso, a través de una resolución para que estén 
oficializados.  A través de los huertos urbanos estudiantes de un liceo secundario realizarán las 60 horas.

También expresó que Ovelis es una persona trabajadora e igual que sus padres que vienen del campo, que son 
personas empresarias de hortalizas y que le agradece que ella trabaje en el ASDE, porque hay que tener pasión 
para hacer esto.

De su  lado, Ovelis Moreno sostuvo que las personas se han motivados para ir a ver los huertos urbanos, porque ya 
logramos la primera cosecha.

Moreno entregó unas bolsas con espinacas a los empleados del Ministerio de Agricultura, destacando que se 
produjeron de manera orgánica.



El alcalde dominicano de Lawrence, Massachusetts Brian De Peña 
desarrollará proyectos con su homólogo Manuel Jiménez

El alcalde Manuel Jiménez, junto a su homólogo de Lawrence, Massachusetts, Brian De Peña.
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El alcalde Manuel Jiménez recibió en su despacho dominicano de Lawrence, Massachusetts, Brian De Peña, 
quienes se comprometieron a desarrollar proyectos comunes que beneficien el municipio Santo Domingo Este, 
debido al gran crecimiento que ha tenido la ciudad en los últimos años.

El alcalde Manuel Jiménez sostuvo que para él es un honor recibir el alcalde de Lawrence, una ciudad que es de 
dominicanos y proyecta la identidad de todos los dominicanos.

Además, el alcalde de Lawrence es dominicano del municipio de Santo Domingo Este  y siente por este pedazo de 
tierra y eso es lo que forma parte de la raíz de un ser humano, y lo mejor de todo esto es saber que el vivió aquí por 
muchos años, que la ciudad hizo un acuerdo de hermanamiento en el 2012, y que estamos en la actitud de darle 
continuidad a ese acuerdo que ya existe.

Jiménez explicó que espera que el alcalde de Lawrence Brian De Peña vuelva pronto a la ciudad del municipio.

Brian De Peña expresó que le atrae mucho el crecimiento de Santo Domingo Este y cómo nosotros podemos juntos 
hacer el  hermanamiento que nos permitan  identificar necesidades, pero también ventajas que nosotros en los 
Estados Unidos podemos recibir, porque muchos en el país piensan que allá uno lo tiene todo, no es así, pues allá 
también uno tiene que tener entendimientos culturales, sociales que podemos  desarrollar una agenda social, 
cultural y en otras áreas.

“Nosotros tenemos hijos y nietos que nacieron en Los Estados Unidos que están perdiendo su identidad, porque 
nos hemos olvidados de que ellos no piensan igual que nosotros y no tienen los lazos que nosotros tenemos 
cuando nos fuimos de aquí ”, agregó De Peña.

El ejecutivo municipal de Lawrence señaló que él y Manuel pueden hacer una ruta de trabajo y también  miramos 
los tratados que la ciudad tenía firmados en el pasado para actualizarlo, porque el tiempo pasa.

A su entender, lo que más lo ha impresionado del municipio es que cuando vivía en Los Mina 40 años atrás todo 
esto era montes y veo que el municipio es demasiado grande, y eso me preocupa, pues es muy difícil para un 
alcalde, yo que soy alcalde de una ciudad que lo que tiene son seis millas cuadradas con un presupuesto de 576 
millones de dólares para hacer lo que tengo que hacer, más el gobierno federal  y estatal me vive mandando dinero 
para diferentes necesidades, a parte del  presupuesto.

La centralización afirma con que se maneja el ayuntamiento no ayuda a que los alcaldes puedan darle a la 
comunidad el servicio que merece, una vez que los municipios sean descentralizados y un poco más pequeño , los 
alcaldes van poder suplir mejor las necesidades.



El huerto urbano de la Minialcaldía de Los Frailes produce la primera 
cosecha de vegetales orgánicos

Un munícipe de Los Frailes obtiene producto de la primera cosecha de vegetales orgánicos.
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El huerto urbano de la Minialcaldía del sector Los Frailes del municipio Santo Domingo Este produjo la primera 
cosecha de vegetales orgánicos, luego de 47 días de establecer los surcos con las semillas, por un equipo de 
hombres y mujeres, a través de las orientaciones de la dinámica y enérgica, Ovelis Moreno, encargada del Sistema 
Municipal de Huertos Urbanos, implementado por el alcalde Manuel Jiménez.

Aunque el Proyecto Huertos Urbanos será generalizado en el municipio Santo Domingo Este, el de la Minialcaldía 
de Los Frailes, fue el primero que inició los cultivos de: espinacas, lechuga rizada, lechuga repollada, puerro, yuca, 
cilantrico, cilantro ancho y zanahoria para contribuir con una alimentación sana de los comunitarios de la Ciudad 
Justa y Creativa.

Ovelis Moreno, directora del Proyecto Huertos Urbanos, dijo que sigue dando pasos muy importantes, ya que esta 
es una gestión que siempre ha pensado en el bienestar y la salud de su gente, pues con este Sistema Municipal de 
Huertos Urbanos recogemos esta primera cosecha, luego de 47 días concurridos después de la primera planta que 
sembramos.

“Hoy cosechamos lechuga, puerro y espinacas para nuestra gente, así que estamos muy felices, y seguimos muy 
entusiasmados, porque esto se va a extender por todo el municipio, y fruto de esto también lo tendrán los 
ciudadanos, lo que será comer más saludable y sobre todo aportar a que sus entornos se vean más bonitos, 
recreativos y educativos para los niños y adolescentes de nuestro Santo Domingo Este”, destacó Moreno.

Dijo que está agradecida del señor alcalde Manuel Jiménez, por haberla tomado en cuenta para esta gran tarea. 
Seguimos apostando a la integración de la comunidad que se ha mostrado a dar seguimiento a este tipo de 
proyectos para que desde sus hogares puedan implementarlos.

De su lado, el minialcalde de Los Frailes, Rafael Camacho, expresó que  está incentivando a la gente que en ese 
sector hay muchos solares baldíos y “nosotros a través del síndico Manuel Jiménez, que tiene la idea de que los 
propietarios de esos lugares nos los presten para implementar los huertos urbanos”.

Además, añadió que en esos solares hay muchas alimañas que lo que traen es muchas enfermedades a la 
ciudadanía y con esto creemos que podemos hacer un trabajo beneficioso para la comunidades del municipio.

Posteriormente, Ovelis Moreno y el minialcalde de Los Frailes, Rafael Camacho, visitaron los centros educativos 
Escuela Primaria José María Serra y el Liceo Secundario Kelbyn Obrero de Paz, en los que entregó unos paquetes 
de espinacas a las directoras, y las invitó para que los estudiantes asistan al huerto de la Minialcaldía de Los Frailes 
para que aprendan a cosechar vegetales.

La directora del Liceo Secundario Kelbyn Obrero de Paz se comprometió para que los bachilleres hagan las 60 
horas estudiantiles en el Sistema Municipal de Huertos Urbanos de Los Frailes.

Testimonios

Maribel Sierra Santana dijo que se siente bien de trabajar en el Sistemas de Huertos Urbanos, debido que la 
espinaca tiene muchas vitaminas para alimentar a los munícipes.

Karina Pérez, directora del Liceo Secundario Kelbyn Obrero De Paz, pidió a Ovelis Moreno que haga un huerto 
urbano en ese centro educativo que dirige para que todos los estudiantes se integran y aprendan a cosechar 
vegetales.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este realiza exitosamente un simulacro 
ante ocurrencia de un terremoto

El arquitecto Francisco Cordero Haché, encargado del departamento de Gestión de Riesgos del cabildo, durante la orientación
del simulacro de evaluación ante la ocurrencia de un terremoto realizado en el Ayuntamiento.
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El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) realizó exitosamente este jueves un simulacro de evaluación ante 
la ocurrencia de un terremoto, evacuando a todo el personal del Palacio Municipal por las puertas de emergencias.
El encargado del departamento de Gestión de Riesgos del cabildo, arquitecto Francisco Cordero Haché, quien 
tuvo a su cargo la responsabilidad de la organización y supervisión del evento, expresó que “este simulacro es un 
mandato del Centro de Operaciones de Emergencia (COE), a nivel nacional”.

Dijo que para la preparación de la actividad en el Ayuntamiento, han realizado una programación, que consiste en 
enviar circulares a todas las Direcciones, para que todo el personal se entere de que se iba a realizar el simulacro y 
tengan constancia de eso.

Expresó que eligieron a miembros de la Policía Municipal para que supervisen las aperturas de las puertas, como 
debe ser, porque “esto es una evaluación de las debilidades y deficiencias que tenemos en lo que es el riesgo a un 
terremoto”.

“Al realizar el simulacro se iban a poner en evidencia esas debilidades, para luego hacer una programación, un 
diseño real de lo que necesitaría el Ayuntamiento para hacer óptima la minimización de riesgos en pérdidas de 
vidas en caso de un verdadero desastre, esa es la idea del simulacro”, precisó el funcionario.
El operativo

El departamento de Gestión de Riesgos asignó a la cabeza a una persona por departamento que se encargó de 
sacar por las vías de salida a todo el personal de su área y lo llevó a los puntos de encuentro.
La actividad comenzó a las 10:00 de la mañana y concluyó unos minutos más tarde, donde se utilizaron 
herramientas como el pito y chalecos identificativos del personal elegido que ejecutó el evento. El personal se 
concentró, luego de la salida de sus departamentos, en la explanada frontal del Palacio Municipal, bajo un candente 
sol.

A parte de la Policía Municipal, Gestión de Riesgos del cabildo se auxilió del departamento de Recursos Humanos, 
la Defensa Civil y el Cuerpo de Bomberos.

En el ASDE el simulacro se dio exitoso, ya que todo resultó como se había programado, donde los empleados ante 
el llamado y las alarmas, no se asustaron y salieron ilesos.

El Simulacro de Evacuación Nacional se llevó a cabo para entender la mecánica durante y después de un 
terremoto, por lo el director del COE, Juan Manuel Méndez García, informó que la República Dominicana tiene 14 
fallas activas definidas y que ese evento es una práctica que trasciende a nuestros deseos, pero que 
definitivamente necesitamos seguir ejercitanto a nivel general.



Manuel Jiménez socializa acciones entre munícipes y empresarios del 
sector Luz María

El alcalde  Manuel Jiménez durante el encuentro que sostuvo en el salón de eventos del Ayuntamiento, con munícipes y 
empresarios del sector Luz María.
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El Alcalde Manuel Jiménez socializa el saneamiento de las aguas, embellecimiento y el alumbrado del sector Luz 
María, con los empresarios y dirigentes comunitarios de ese sector ubicado en la circunscripción número 3 del 
Municipio.

Las partes acordaron trabajar en el levantamiento de las bombillas, saneamiento de imbornales entre otras obras 
prioritarias.

Por disposición del alcalde Manuel Jiménez, una comisión integrada por empresarios y comunitarios, dirigida por 
el Director de Obras Municipales será responsable de redactar un documento con todas las necesidades y 
presentarlo en una próxima reunión con el objetivo de que los empresarios asuman su compromiso social con los 
residentes de sus alrededores.

Mientras el ingeniero Héctor Garibaldi adelantó que para el alumbrado del territorio se necesitan más de 200 
bombillas.

De su lado, Manuel Jiménez dijo que técnicos del ayuntamiento y el gobierno central el Ministerio trabajará en 
conjunto, con el objetivo de resolver las necesidades inmediatas del sector antes de las navidades.



Luis Abinader encabeza lanzamiento “Bono Saldo Mi Hogar” en sector
de Invivienda

El presidente de la República, Luis Abinader, junto al alcalde Manuel Jiménez y funcionarios gubernamentales, durante el
lanzamiento del nuevo “Bono Saldo Mi Hogar”, en el sector de Invivienda.
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El presidente Luis Abinader encabezó el lanzamiento del nuevo “Bono Saldo Mi Hogar”, en el sector de Invivienda 
en Santo Domingo Este, iniciativa que también busca beneficiar a más de 8,000 familias en diferentes puntos del 
territorio nacional, y estas puedan obtener su título de propiedad.

En el acto en el cual también asistió el alcalde Manuel Jiménez, Abinader destacó que el Gobierno invertirá más de 
RD$2,000 millones.

“El Bono Saldo mi Hogar es una iniciativa para familias beneficiadas en proyectos construidos por el pasado 
Instituto Nacional de la Vivienda (INVI), las cuales tienen años pagando para tener un hogar y que, por diferentes 
circunstancias sociales están bajo una situación compleja que ha comprometido su capacidad de pago”, resaltó el 
jefe de Estado.

Las primeras cinco beneficiadas con el plan fueron las señoras Sergia Henríquez, Idelicia Germosén, Luz Santos, 
María del Rosario Jiménez y Norma Rivera.

Por su parte, el ministro de la Vivienda, Carlos Bonilla, expresó que el trabajo de esa institución no solo es construir 
y reconstruir viviendas, sino “también apoyar a las familias dominicanas para que puedan adquirir su techo propio 
y tener su título de propiedad”.

“Estamos aquí para llevar un gran alivio financiero a nivel nacional, a familias que cumplen con los requisitos y son 
beneficiadas en proyectos construidos por el pasado Instituto Nacional de la Vivienda (…) este se suma a los 
proyectos del Gobierno que persiguen generar un parque de viviendas al que puedan acceder el mayor número de 
compatriotas; así se garantiza el derecho de cada ciudadano a tener un techo propio y un lugar seguro, mejorando 
su calidad de vida”, dijo Bonilla.

El evento sirvió como escenario para lanzar el plan de remozamiento de Invivienda con una inversión de más de 
300 millones de pesos.

Luis Abinader apuntó que alrededor de 400 edificios serán intervenidos y se adecuarán áreas verdes, parqueos, 
aceras e iluminación, “preservando un legado histórico de iniciativas de proyectos habitacionales de la República 
Dominicana”.

“Queremos mejores entornos, porque sabemos que un mejor urbanismo mejora la convivencia, la calidad de vida y 
es fundamental para un desarrollo sano y sólido”, dijo el presidente Abinader.

El ministro Bonilla agregó que: “De igual forma se están terminando obras habitacionales y hospitalarias que 
comenzaron otros gobiernos”.



Alcalde Manuel Jiménez asiste a inauguración del primer Centro Médico
Sanitas en República Dominicana

El alcalde Manuel Jiménez llega al Centro Médico Sanitas, ubicado en San Isidro, para participar en su inauguración.
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El alcalde Manuel Jiménez asistió a la inauguración del primer Centro Médico Sanitas en República Dominicana, 
ubicado en San Isidro, Santo Domingo Este, mismo que busca un modelo de cuidado integral y mejorar la calidad 
de vida y el bienestar de los dominicanos.

Jiménez intercambió impresiones con Arturo Rico Landazábal, director general de Sanitas, y el personal médico 
del centro que cuenta con 10 consultorios, sala de procedimientos menores, sala de observación, salón de 
promoción y prevención, servicios de consulta externa para pediatría, medicina familiar, medicina interna.

También, consultas en ginecología, psicología, nutrición, control prenatal, crecimiento y desarrollo, vacunación, 
planificación familiar, manejo de hipertensión, diabetes, ecografía, electrocardiograma, entre otros.

En el lanzamiento, el director general de Sanitas expresó que: “El éxito de nuestro modelo de salud nos ha 
permitido llegar a varios países, entendiendo las necesidades de la población y adaptando nuestros servicios a las 
realidades de cada región. Nuestro propósito es aportar a la salud de los dominicanos a través de un modelo que 
empodera a las personas y comunidades, para preservar y mejorar su calidad de vida, en entornos saludables”.

Agregó que están creciendo en infraestructura y estándares de calidad, donde “nuestra experiencia en diferentes 
países aportará a mejorar la oferta de servicios que actualmente se presta en el país, posicionando la puerta de 
entrada y la atención primaria”.

El Centro Médico Sanitas San Isidro contó con una inversión de más de RD$ 1,000.000 en infraestructura y 
equipamiento; y generará aproximadamente 30 empleos directos entre personal administrativo y profesionales de 
salud. Asimismo esperan atender unas 8,000 consultas mensuales.

Horarios de atención

El centro médico recibirá a sus usuarios de lunes a viernes, de 8:00 a.m. a 8:00 p.m., y los sábados de 8:00 a.m. a 
2:00 p.m. Está ubicado en la Plaza Cuadra (segundo nivel), autopista de San Isidro.



FEDA entrega primer motocultor al Ayuntamiento de Santo Domingo Este

El alcalde Manuel Jiménez recibe el primer motocultor, donado al Ayuntamiento por el Fondo Especial para el Desarrollo
Agropecuario (FEDA). 
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El Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario (FEDA) entregó al Ayuntamiento de Santo Domingo Este el 
primer motocultor, con el fin de impulsar los trabajos en el Sistema Municipal de Huertos Urbanos y reafirmar el 
compromiso de la ejecución de proyectos integrales entre ambas instituciones.

El alcalde Manuel Jiménez expresó que la Alcaldía tiene como objetivo “recuperar, embellecer y erradicar los 
solares baldíos en el municipio”.

“Este es un acuerdo muy especial y particular porque de solares baldíos, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este 
tiene para hacer varias fincas que incluyen no solo la producción de muchos productos de gran consumo, y nuestra 
meta es hacer la ciudad autosuficiente en cuanto a productos de hortalizas”, resaltó.

Asimismo, Jiménez reafirmó que las hortalizas son 100 por ciento orgánicas. Al tiempo, dijo que con el motocultor 
se va a eficientizar los trabajos en los huertos urbanos.

Añadió que: “A mano duramos unas cuatro semanas para hacer este huerto de Los Frailes, ahora con esta nueva 
adquisición en una semana podemos terminar los huertos”.

Mientras que Hecmilio Galván, director del FEDA, reiteró su compromiso con el municipio de construir referentes 
agropecuarios.

“Santo Domingo Este es una ciudad extraordinaria por su dinamismo, por su empuje, capacidad y desarrollo 
económico, es un municipio de gran importancia para el país no solo porque es el más grande, aquí se está 
desarrollando la economía de manera más intensa”, manifestó Galván.

Durante su alocución, aprovechó para exteriorizar que el Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario seguirá 
colaborado con el ASDE en la implementación de múltiples proyectos: “Para nosotros en el FEDA es un gran placer 
colaborar en este tipo de iniciativas, con el tema de los huertos urbanos, donde cada vez se valora la alimentación 
sana, productos frescos y productos de calidad; que mejor calidad y sanidad de lo que nosotros podemos ofrecer 
como ciudadanos, este es un pequeño aporte de los muchos que haremos a este Ayuntamiento”.

Por su parte, Ovelis Moreno, encargada del Sistema Municipal de Huertos Urbanos, invitó a los comunitarios a 
formar parte de los diferentes procesos de producción.

“Con esto buscamos generar una interacción directa con la comunidad, sobre todo que se involucren en todo este 
sistema de seguridad alimentaria”, afirmó.

Al encuentro asistió Rafael Camacho, mini alcalde de Los Frailes; Yancarlos Simanca, asistente del alcalde; 
Bernardo Ayala, encargado de Proyectos Especiales del Ayuntamiento; y líderes comunitarios del citado sector.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este realiza 
jornada de aprendizaje

La licenciada Lady Valenzuela, analista del Ministerio de Administración Pública (MAP), durante la jornada de aprendizaje 
sobre la Ley 41-08, realizada en el Ayuntamiento. 
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Noviembre 15, 2022
El Ayuntamiento Santo Domingo Este (ASDE) a través de la Dirección de Gestión Humana realizó una jornada de 
aprendizaje sobre la Ley 41-08, del Ministerio de Administración Pública (MAP), en la que se habló de los derechos 
y deberes de los servidores públicos.

La importante actividad educativa y formativa se desarrolló en el Salón de Eventos del Ayuntamiento de Santo 
Domingo Este, y fue presidida por Esther Marte, directora de Gestión Humana de la institución municipal.

La exposición sobre la Ley 41-08, estuvo bajo la responsabilidad de la analista del MAP, licenciada Lady Valenzuela.

Esther Marte, al pronunciar las palabras de bienvenida, dijo que como servidores públicos tenemos deberes y 
derechos cuando incursionamos a una institución.

Sostuvo que las capacitaciones son para que los encargados y colaboradores tengan conocimientos, pues lo que 
queremos sean entes colaboradores y multiplicadores del tema o los temas tratados.

  “Algunos creen que las capacitaciones son pérdidas de tiempo, pero no lo son, y el que tiene conocimiento tiene 
poder. Todo el mundo tiene derecho a capacitarse y saber cuáles son sus derechos dentro de la institución”, 
puntualizó.

De su lado, Lady Valenzuela, analista del MAP, expresó que el objetivo de este tipo de capacitación es que los 
servidores públicos tenemos en la institución y los deberes.

Valenzuela informó que el que tiene derechos tiene deberes que cumplir, amparada en la ley pública.

Entre los derechos que tienen los servidores públicos, se encuentran: vacaciones, seguros de salud, cumplir con el 
horario, permisos, entre otros.

Como deberes están la discresión, lealtad, honestidad, decoro, disciplina, y vocación de servicios.



Roldán resalta importancia para el país del
Festival Folklórico Fradique Lizardo

El artista folklórico Roldán Mármol y su grupo, durante una presentación en el ll Festival Internacional Fradique Lizardo.

www.ayuntamientosde.gob.do

Santo Domingo EsteBoletín Informativo de

Mes de Noviembre 2022
#laciudadesdetodos Alcaldiasde Alcaldía ASDE

www.ayuntamientosde.gob.do

Noviembre 16, 2022
 El artista folklórico Roldán Mármol  definió el Festival Internacional Folklórico como una actividad importante y 
necesaria en la República Dominicana, debido a que no sólo debe realizarse en el municipio Santo Domingo Este, 
sino que tiene que replicarse en toda la geografía nacional.

“Este evento es una necesidad de las nuevas generaciones y de la juventud en sentido particular de conocer sus 
tradiciones, su folklor y de dónde vienen sus raíces, porque eso es lo que posibilita  el que la identidad de un pueblo 
se fortalezca, y que estén conscientes que aunque hayan nuevas tecnologías e innovaciones siempre tenemos que 
tener como punto de partida nuestros ancestros”, precisó el artista popular.

Es decir, agregó los que nos antecedieron como nuestros padres y nuestros abuelos los que nos transmitieron los 
valores, porque a partir de eso es que vamos a poder definir nuestro futuro como país.

Roldán dijo que valora mucho la creación de este Festival Folklórico Internacional Fradique Lizardo, además, dijo 
“porque es un homenaje a una trayectoria enorme de una persona extraordinaria que fue quien echó las bases de la 
investigación folklórica en el país, y que este año esté dedicado al maestro Dagoberto Tejeda que es nuestro 
mentor, nuestro maestro y que es el investigador más importante que hemos tenido a nivel de la cultura popular y 
del carnaval en toda la historia dominicana”.

Aquí se conjugan muchas cosas afirma “Por eso valoro mucho ese trabajo del alcalde Manuel Jiménez, porque 
tiene una visión clara de política cultural de todo el equipo organizador de la alcaldía y de todas las delegaciones 
que han venido de los países. Tenemos propuestas escénicas súper profesionales,  de mucha calidad, y lo que más 
me gustaría que esta experiencia pueda rodar por otros espacios para que lo conozca el país”, expresó el artista.

Roldán entiende que se debe incentivar más la participación popular dominicana de una mayor forma, quizás 
facilitándole el transporte, que haya una ruta con autobuses que al terminar cada actividad del evento pase o 
circule por las vías principales y lo deje en los lugares céntricos, por lo distante que está la Parada de la Cultura.

Asimismo, crear alguna modalidad de animación dentro del festival para mayor integración del público. Sabemos 
que no hay una política cultural en el país, no hay una inversión ideal en la cultura y la gente no está acostumbrada a 
disfrutar su folklor para que sea una fiesta del municipio y de otros lugares cercanos, porque pueden venir 
personas del Distrito Nacional,

Santo Domingo Norte, San Pedro Macorís, Monte Plata y Guerra como una iniciativa de la alcaldía que debe 
continuar hacia adelante.



Ayuntamiento Santo Domingo Este y Gobierno de La Habana 
firman acuerdo para educaciónmusical de niños dominicanos

El alcalde Manuel Jiménez y la vicegobernadora del Gobierno de La Habana, Yanet Hernández Pérez, firman el acuerdo para
educación musical de niños dominicanos.
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Noviembre 17, 2022
 La Habana, Cuba.- El Ayuntamiento de Santo Domingo Este y el Gobierno Provincial de La Habana firmaron un 
acuerdo para capacitar en la Escuela Nacional de Música de Cuba a estudiantes del municipio dominicano e 
impartir cursos, talleres, conferencias y otros proyectos entre estudiantes, maestros y especialistas en artes.

El documento, firmado por el alcalde Manuel Jiménez y la vicegobernadora del Gobierno de La Habana, Yanet 
Hernández Pérez, también plantea que ambas instituciones presenten juntos proyectos para desarrollar la 
enseñanza artística con el apoyo financiero de la Organización de las Naciones Unidas para Educación, la Ciencia y 
la Cultura (UNESCO).

Tanto La Habana como Santo Domingo Este son ciudades creativas de la música. Ambas ciudades mostraron su 
interés en trabajar de manera conjunta en el ámbito de la enseñanza artística sobre la base de la plena igualdad de 
derechos “en el espíritu de beneficios mutuos en el marco de la Red de Ciudades Creativas de la Unesco”.

«El mejor aporte que podemos hacer a la construcción de una identidad y una cultura local es educar y capacitar a 
nuestros niños y jóvenes en los valores y las experiencias artistas que representan lo mejor de la humanidad», dijo 
Jiménez luego de firmar el acuerdo.

En la firma del acuerdo también participó como testigo el embajador dominicano en Cuba, Flavio Amaury Rondón 
de Jesús, y la comisión de República Dominicana que acompaña al alcalde Manuel Jiménez, integrada por la 
secretaria general del cabildo, Jehimy Núñez; el asistente general Yancarlos Simanca Ferreras, el regidor Wander 
García, y el director de Comunicaciones, Jhonatan Liriano.

ESPECIALISTAS CUBANOS DARÍAN APOYO A CLASES DE MÚSICA PARA NIÑOS DE SANTO DOMINGO ESTE



Vietnam remozará plaza Ho Chi Min en Santo Domingo Este

El alcalde Manuel Jiménez y el embajador de la República de Vietnam en Cuba, Le Thanh Tung.
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 La Habana, Cuba.- El alcalde de Santo Domingo Este, Manuel Jiménez, y el embajador de la República de Vietnam 
en Cuba (recurrente a República Dominicana), Le Thanh Tung, sostuvieron está semana un encuentro de 
seguimiento al proyecto de restauración de la Plaza Ho Chi Min en el municipio dominicano.

Durante el encuentro en La Habana, Jiménez y el diplomático vietnamita también acordaron impulsar la 
construcción por parte de país socialista de una escuela especial en el sector de Vietnam de Los Mina.

«Para nosotros es sumamente importante que cada monumento y plaza de valor histórico se encuentren en las 
mejores condiciones. De igual forma nos honra estrechar lazos de cooperación y solidaridad con el pueblo heroico 
de Vietnam», dijo Manuel Jiménez.

La plaza Presidente Ho Chi Min se encuentra ubicada entre la avenida Coronel Rafael Fernández Domínguez con 
avenida Ecológica Profesor Juan Bosch. Fue afectada por actos de vandalismo ocurridos antes y durante la 
pandemia del Covid 19.
Desde que inició, la gestión del alcalde Jiménez inició las coordinaciones para restaurarla respetando los 
protocolos y estándares de Vietnam.

El embajador Le Thanh Tung explicó que el nuevo busto de Ho Chi Min será traído desde Asia una vez se cumplan 
los procedimientos de lugar.

El alcalde de Santo Domingo Este se encuentra en Cuba en un viaje de trabajo en el que formalizará proyectos de 
colaboración en materia cultural entre el municipio dominicano y las ciudades cubanas de La Habana y Santiago.

Le acompañan la secretaria general del cabildo, Jehimy Núñez; el asistente general Yancarlos Simanca Ferreras, el 
regidor Wander García, y el director de Comunicaciones, Jhonatan Liriano.

LA PLAZA PRESIDENTE HO CHI MIN SE ENCUENTRA UBICADA ENTRE LA AVENIDA CORONEL RAFAEL FERNÁNDEZ DOMÍNGUEZ CON
AVENIDA ECOLÓGICA



Ayuntamiento Santo Domingo Este reconoce talento joven 
en Segundo Premio Municipal de la Juventud

El alcalde Manuel Jiménez y el director de la Juventud del Ayuntamiento, Junior Santana, encabezan el acto del Segundo
Premio Municipal de la Juventud.
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 El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, a través de la Dirección de la Juventud, reconoció este sábado el talento 
joven al hacer entrega del segundo Premio Municipal de la Juventud, donde se reconocieron a 11 jóvenes 
destacados del municipio.

El evento fue encabezado por el alcalde Manuel Jiménez, bajo la línea temática general de promoción del ejemplo 
de Juan Pablo Duarte y la juventud trinitaria.

Los renglones premiados están enfocados en las áreas de Liderazgo Político y Comunitario, Deportes, Arte y 
Cultura, Medio Ambiente, Superación Personal, Mérito Estudiantil Universitario y Preuniversitario, Liderazgo 
Religioso, desempeño estudiantil, joven destacado a nivel nacional e iniciativa empresarial.

En el acto fueron premiados Adam Serket Mueses Tejeda, en la categoría de Mérito Estudiantil Universitario; Pablo 
Julio Otaño Rivas, en Mérito Estudiantil Preuniversitario; Rosanna Taveras Alejandro, en la categoría de Fomento y 
Preservación de Recursos Naturales; Helpys Raymundo Feliz Cuevas, Destacado en Deporte.

También José Alberto Payán, Destacado en Emprendimiento; Edwing del Carmen Figueroa Delienne, Liderazgo 
Comunitario; Katherine Claret Rodríguez Mercedes, Liderazgo Político; Oscar Manuel Féliz Guzmán, Destacado en 
Cultura; Cándido Bierd Burgos, Liderazgo Religioso; Carlos Manuel Almonte Alcalá, en Superación y logros 
personales; y el joven Nirso Esmith Díaz Pérez, Destacado a Nivel Nacional.

El alcalde Manuel Jiménez dijo que desde su juramentación se ha rodeado de funcionarios jóvenes con el objetivo 
de crear una ciudad con energía juvenil. Además invito a la juventud de Santo Domingo Este a expresar sus mejores 
talentos para que ayuden con el desarrollo de la demarcación.

«Ratifico frente a ustedes nuestro compromiso de hacer de la juventud de Santo Domingo Este el mejor ejemplo de 
compromiso y de desarrollo», resaltó Jiménez.

El director de Juventud del Ayuntamiento, Junior Santana, indicó que el premio tiene como objetivo impulsar a los 
jóvenes del municipio a desarrollar actividades que aporten a sus comunidades, que sigan avanzando en sus 
estudios y se integren a labores sociales en beneficio del medioambiente y las buenas prácticas.

“Es un reconocimiento a jóvenes destacados del municipio, quienes son referente para que otros se estimulen y 
sigan avanzando, cambiando de manera positiva el entorno en el que se desarrollan”, indicó Santana, al destacar 
que Santo Domingo Este cuentan con jóvenes con gran deseo de superación que solo necesitan un empuje que los 
ayude a avanzar.

El premio tiene como objetivo, además, impulsar el crecimiento de los jóvenes en las áreas académicas como su 
participación en los distintos temas que ayudan al desarrollo de su comunidad.

En cada categoría fueron seleccionados tres finalistas, de los cuales se escogió un ganador, quien recibió un premio 
en metálico.

La Asociación de Bancos Múltiples ( ABA) y los bancos de Reservas, Popular, BHD, Banesco, Vimenca y Caribe 
patrocinaron una cuenta de ahorro de 25 mil pesos para cada joven premiado.

ALCALDE MANUEL JIMÉNEZ ENCABEZÓ LA PREMIACIÓN Y REITERÓ SU COMPROMISO DE SEGUIR INCLUYENDO A LA JUVENTUD EN
EL CENTRO DE SU GESTIÓN Y DEL PROYECTO DE CIUDAD JUSTA Y CREATIVA



Ayuntamiento Santo Domingo Este inicia colaboración 
cultural con Santiago de Cuba

El alcalde Manuel Jiménez y la presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular de Santiago de Cuba, Yaneydis Hechavarría
Batista, durante la firma de una Carta de Intención entre ambas ciudades.
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Noviembre 22, 2022
Santiago, Cuba.- El Ayuntamiento de Santo Domingo Este y la ciudad de Santiago de Cuba trabajarán de manera 
mancomunada en el desarrollo de programas de capacitación artística, promoción cultural y otras áreas de interés 
común.

El acuerdo quedó establecido en una carta de intención firmada por el alcalde del municipio dominicano, Manuel 
Jiménez, y la presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular Santiago de Cuba, Yaneydis Hechavarría 
Batista, quienes acordaron ampliar las relaciones de cooperación entre ambas ciudades.

Santiago de Cuba y Santo Domingo Este son reconocidas como Ciudades Creativas de la Música por la UNESCO.
Los programas de capacitación estarán enfocados en las áreas de salud, el comercio, la ciencia, la cultura, el 
turismo, medio ambiente y otras que ayudarán a fortalecer las competencias formativas entre los beneficiados.

“Deseosos en contribuir al desarrollo de las relaciones de afecto que unen a la ciudad de Santiago de Cuba y la 
ciudad de Santo Domingo Este, ambas partes desean establecer relaciones de cooperación en diversas formas”, 
indica uno de los acápites de la carta de intención.

El alcalde de Santo Domingo Este viajó a Cuba a una jornada de trabajo en la que concretó proyectos de 
colaboración en materia cultural entre el municipio dominicano y las ciudades cubanas de La Habana y Santiago.

Le acompañaron la secretaria general del cabildo, Jehimy Núñez; el asistente general Yancarlos Simanca Ferreras, 
el regidor Wander García, y el director de Comunicaciones, Jhonatan Liriano.

EL ALCALDE MANUEL JIMÉNEZ FIRMÓ UNA CARTA DE INTENCIÓN CON EL GOBIERNO LOCAL DE LA CIUDAD CUBANA



Ayuntamiento Santo Domingo Este rinde homenaje al
poeta Mateo Morrison

El alcalde Manuel Jiménez y el poeta Mateo Morrison, durante el homenaje que el Ayuntamiento le realizó a este último.
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Con un homenaje al poeta y Premio Nacional de Literatura, Mateo Morrison, el Ayuntamiento Santo Domingo Este 
(ASDE) inició este lunes la Semana de la Cultura y la Literatura, en la que agotará una agenda de eventos artísticos 
y culturales para el disfrute de diferentes sectores del municipio.

La Semana de la Cultura y la Literatura se desarrollará del 21 al 25 de este mes e incluye giras por centros 
educativos, talleres y un concierto final de poesía musical a cargo de la destacada cantante y compositora Alicia 
Baroni y José Peguero.

El acto de apertura de la Semana de la Cultura fue encabezado por el alcalde Manuel Jiménez, el poeta Mateo 
Morrison, la directora del Libro y la Lectura del Ministerio de Cultura, Ángela Hernández Núñez, el director de 
Cultura del Ayuntamiento, Guillermo Martínez, María Ortiz, coordinadora de la División Literaria.

Jiménez expresó que la poesía de Morrison es una línea recta ascendente que nunca se ha detenido por su gran 
calidad.

“Convocamos a los jóvenes a disfrutar y conocer lo mejor que tenemos y disfrutar de estos manjares y de estos 
corazones amorosos de nuestra patria que tomaron la decisión de mantenernos vivos y presentes, eso significa 
que somos lo que somos a través de la poesía”, indicó el alcalde, al tiempo de invitar a los estudiantes a que 
participen de esos eventos de la Semana Literaria.

“Nosotros tomamos una decisión muy seria con la poesía y es asegurarnos de que se reproduzca en los jóvenes, y 
para que la poesía crezca tiene que ser el corazón de nuestra juventud”, puntualizó.

De su lado, el poeta Mateo Morrison agradeció a sus padres el haberle inculcado la escritura y la lectura hasta el 
punto de llevarlo para siempre.

Recordó que él y un grupo de poetas fundaron en 1967 el grupo literario La Antorcha para proyectar la poesía en la 
margen oriental del río Ozama.

El Premio Nacional de Literatura de 2010 sostuvo que a través de los libros impulsaron los ideales patrios, los cuales 
conquistaron con amor.

“De nuevo la Patria fue arrinconándose en nuestros corazones, y en libros que resultaban clandestinos tuvimos la 
Nueva Patria”, sostuvo.

Mientras que la escritora y Premio Nacional de Literatura, Ángela Hernández Núñez, al hacer una semblanza del 
poeta Morrison, lo definió como una gloria de República Dominicana, destacando que es una defensora de su 
poesía social y amorosa.

En la actividad participaron estudiantes de los centros educativos Pedro Mir y Ramón Emilio Jiménez.

ALCALDE MANUEL JIMENEZ DIO INICIO A LA SEMANA DE LA CULTURA Y LA LITERATURA



Ayuntamiento de Santo Domingo Este conmemora
Día Internacional de la Eliminación de la Violencia
contra la Mujer

El alcalde Manuel Jiménez y la vicealcaldesa Ángela Henríquez, encabezan el acto de conmemoración del Día Internacional de
la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.  La secretaria general, Jehimy Núñez, habla durante la actividad.
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Noviembre 25, 2022
El Ayuntamiento de Santo Domingo Este conmemoró este miércoles, el Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia contra la Mujer, donde también se le rindió honor a las hermanas Mirabal y a Hebe de Bonafini.

Durante un emotivo acto en la explanada donde asistieron directores, encargados de departamentos y 
colaboradores del Ayuntamiento, el alcalde Manuel Jiménez destacó que se debe realzar la consigna “memoria 
contra el olvido”, para recordar que los actos violentos del pasado no se repitan.

“Esto es lo que nuestro Gobierno local está obligado a hacer si quiere cumplir con todas sus promesas de crear 
ciudadanos comprometidos; vinimos a gobernar la ciudad, pero tenemos que crear ciudadanos sabios y 
conocedores”, expresó Jiménez.

“A diario las mujeres sufren de maltrato, asesinato, vejámenes y humillaciones, esas son las formas que muchas 
veces no dejan marcas en nuestro cuerpo, pero sí nos afectan y dejan daños colaterales de por vida”, subrayó.

25 de noviembre

Cada 25 de noviembre se conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer para 
denunciar la violencia que se ejerce sobre las mujeres en todo el mundo y reclamar políticas en todos los países 
para su erradicación. La convocatoria fue iniciada por el movimiento feminista latinoamericano en 1981, para 
recordar la fecha en la que fueron asesinadas, en 1960, las tres hermanas Mirabal (Patria, Minerva y María Teresa), en 
la República Dominicana.

Hebe de Bonafini

Fue una activista argentina que impulsó la erradicación de la violencia con la conformación de una organización de 
madres de detenidos desaparecidos durante la última dictadura cívico-militar, que gobernó Argentina entre 1976 y 
1983.

Falleció el 20 de noviembre pasado a los 93 años de edad, dejando un legado de lucha y resistencia que, junto a 
otras madres como ella, convirtió a Madres de Plaza de Mayo y sus pañuelos blancos en uno de los más importantes 
símbolos de justicia y memoria histórica del mundo.



El ASDE promueve las actividades físicas entre sus
colaboradores

Empleados del Ayuntamiento practican baile de zumba en la explanada del Palacio Municipal.
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Noviembre 28, 2022
El Ayuntamiento Santo Domingo Este (ASDE) realizó a través de la Dirección de Gestión Humana, la Dirección de 
Deportes y el Ministerio de Salud Pública una actividad de zumba para promover la práctica de los ejercicios entre 
sus colaboradores.

El evento de entrenamiento físico se desarrolló en la explanada del Ayuntamiento Santo Domingo Este, en el que al 
final se premiaron seis de los participantes.

Esther Marte, directora de Gestión Humana del ASDE, dijo que la actividad busca que los colaboradores de la 
institución rompan los malos hábitos, para crear una rutina saludable con ejercicios y buena alimentación.

Informó que todos los miércoles en el Club 29 de Junio se hacen ejercicios de 5 a 7 de la tarde para todas las 
edades.

Mientras que Roberto Neris, director de Deportes, definió de excelente el programa del ASDE que promueve las 
actividades físicas en los colaboradores de la institución.

Miguel Bruján, director de Promoción y Educación del Ministerio de Salud Pública, expresó que junto al ASDE 
promueve la importancia de hacer actividades físicas.

“Estamos en unos tiempos donde hay enfermedades cardíacas, del cerebro y todas las articulaciones y estamos 
aquí promoviendo un estilo de vida saludable”, destacó.



ASDE realiza la conferencia del proceso del merengue para
convertirse Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad

El director de Cultura del Ayuntamiento, Guillermo Martínez; de la Comisión Cultural de la UNESCO en el país, Yésica Durán;
el director del departamento Patrimonio Histórico y Cultural del Cabildo, Eddy Sánchez, y el músico Wilfredo Familia, durante
la conferencia dictada en el salón de eventos.
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Noviembre 29, 2022
El Ayuntamiento Santo Domingo Este (ASDE) a través de la Dirección de Cultura realizó la conferencia del proceso 
del merengue para convertirse Patrimonio Cultural Inmaterial  de la Humanidad, que dictó Eddy Sánchez, director 
del Departamento Patrimonio Histórico y Cultural del cabildo.

La actividad cultural se desarrolló en el Salón de Eventos del Ayuntamiento Santo Domingo Este. La mesa 
protocolar la presidieron: Guillermo Martínez, director de Cultura del ASDE;  Yessica Durán, de la Comisión Cultural 
de la UNESCO en República Dominicana; Eddy Sánchez, director del Departamento Patrimonio Histórico y Cultural 
del ASDE y Wilfredo Familia, músico.

Guillermo Martínez, director de Cultura del ASDE, dijo que el alcalde Manuel Jiménez como diputado hizo todo lo 
que tenía que hacer con leyes para protección y divulgación de la cultura, entre ellas, la Ley de Cine, Ley de Música y 
la Ley de Macenazgo.

Yessica Durán, de la Comisión Cultural de la Unesco en República Dominicana, dijo que se sentía honrada de estar 
presente en la actividad, e invitó a los demás ayuntamientos a imitar lo que hace el alcalde Manuel Jiménez en el 
ámbito de la cultura.

Eddy Sánchez, dijo que el proceso que tuvo el merengue para alcanzar ser declarado Patrimonio Inmaterial de la 
Humanidad es académico, diplomático y burocrático, dónde interviene el Ministerio de Cultura, el Ministerio de 
Relaciones Exteriores y la Embajada Dominicana en la UNESCO que le da el seguimiento.

Sánchez resaltó que el merengue tiene muchos elementos africanos que tiene que ver con la danza, los 
instrumentos de percusión y justamente en África se reúne en Etiopía, el Comité Intergubernamental para la 
Salvaguardia del Patrimonio Intangible de la Humanidad, lugar donde fue declarado el merengue en el 2016 
patrimonio de la humanidad.

Recordó que en 1854 se publicó por primera vez la palabra merengue en un medio de circulación nacional 
denominado El Oasis, de ahí que muchos antropólogos e investigadores coinciden en decir, que el merengue 
surgió con la identidad dominicana de 1844, con la independencia nacional.

Sánchez explicó que en esa publicación se destacó odio contra nuestra música, como que era del demonio.

Durante la disertación, Santa Marte, ejecutiva de la Dirección General de Comunicaciones realizó la maestría de 
ceremonia.

 



Ayuntamiento Santo Domingo Este busca erradicar la
violencia de género junto a la ONU

La representante de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Sven Pfeiffer, encabeza la delegación de esa organización
que trató en el Ayuntamiento sobre temas y acceso a la justicia para sobrevivientes a violencia de género.
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El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) recibió una comisión de delegados de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), con el objetivo de tratar temas y crear accesos a la justicia para sobrevivientes a violencia 
de género.

Sven Pfeiffer, representante de la ONU, manifestó que se busca hacer diálogos con los afectados y los comunitarios 
para crear múltiples proyectos.

“Queremos desarrollar una propuesta de proyecto que todavía no está financiada, pero tenemos un pequeño 
capital semilla y queremos saber cómo invertirlo de la mejor manera y más eficaz”, expresó Pfeiffer.

Aprovechó para resaltar algunos puntos de mejoras para erradicar la violencia de género, mismas que fueron 
determinadas junto a la Policía Nacional, Fiscalía de Santo Domingo Este y jueces del municipio.

Los elementos de mejora fueron los siguientes: Pocas unidades de atención integral a la violencia contra la mujer, 
asistencia médica las 24 horas a los afectados, impulsar los canales de denuncias, falta de información sobre cuáles 
son sus derechos y cuándo están en situaciones de violencia, entre otras medidas.

Por su parte, María Sued, delegada de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, también 
conocida por sus siglas en inglés, USAID, aplaudió que en el municipio se busquen soluciones efectivas para 
contrarrestar este mal que afecta todo el territorio dominicano.

“Una de nuestras patas flojas siempre ha sido el tema de la violencia de género; esperemos que parte de estos 
fondos semillas sean destinados para la realización de talleres y el acompañamiento psicológico a las víctimas 
resilientes (…) entonces estos proyectos lo vemos con muchísima alegría, puesto que en Santo Domingo Este se 
está haciendo una labor fabulosa que no se está haciendo en ningún otro lado, y nuestro alcalde ha sido un hombre 
comprometido con estos temas”, añadió la delegada de USAID.

En el encuentro que se realizó en el Salón de Eventos del Palacio Municipal Dr. José Francisco Peña Gómez 
participaron alrededor de 50 representantes de juntas de vecinos, ONG’S y cooperativas.

Asistieron, además, María Eugenia García, representantes de la ONU; Yisell Padilla, delegada del Consejo Nacional 
para la Niñez y la Adolescencia; y Plinio Llaverias, director ejecutivo de la Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género.
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